04/02/25



MAQUIAVELO TENÍA RAZÓN

*INDEPENDIENTE

De errores, incongruencias y traiciones. Alias Alito se parece a Cossío

Por Koldo Herria*

OPINIÓN

"Las injurias e improperios engendran odio contra quien las emplea y no le producen utilidad alguna". Discursos sobre la primera década de Tito Livio

lias Alito es un colaboracionista de los gringos. Al exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío, le gana su narcisismo y derrapa. La historia es implacable.

Alterna momentos de relativa estabilidad y paz con álgidos espacios de incertidumbre y agitación. Acechan peligros creados por la misma humanidad o por la naturaleza. O ambos.

Pero no podemos escapar de la historia cuyo veredicto puede tardar o ser inmediato.

Hay villanos y héroes, actores secundarios y extras. Siempre predomina la visión de los vencedores. Es justo en los mo-

mentos coyunturales de riesgo, amenaza o peligro como se conoce a los políticos y a las figuras públicas. Los hay advenedizos o valientes, con intuición e inteligencia, o ingenuos y erráticos. Alias Alito, el CEO del PRI, fue más listo que inteligente al desembarazarse de los cuadros más cualificados de su instituto político. Conserva a Rubén Moreira, cuya talla de calzado es de un número más grande que la del propio Alito, y quien ha sabido darle por su lado para seguir a su lado. Moreira es uno de los pocos políticos que saben leer y escribir... tiene muchas diferencias con su jefe, pero se aguanta hasta la indignidad porque para él, algo peor que estar en este PRI desvencijado, en este PRI desideologizado, desnaturalizado, desvergonzado, de mentiras y traiciones, es no estar.

El caso es que, ante las agresiones, calumnias, ofensas y medidas económicas en contra de México provenientes de Trump, Alias Alito publicó en un desplegado suscrito por Moreira y secuaces de menor ralea, una postura diseñada por una mala oficina de mercadeo, sin colmillo, sin intuición (por pedirle mínimos) en la que regatea cualquier respaldo a la unidad nacional que se ha convertido en un imperativo para hacerle frente a Trump.

No se percata que escatimar una posición de respaldo nacional es sabotearse a sí mismo y con-

> vertirse en colaboracionista, como en la Francia ocupada. Fue más hábil la posición del panismo al mantener una posición crítica y sumarse (aunque solo retóricamente) a la unidad nacional.

> El CEO del PRI propone banderas absurdas, por el momento y alcance, para negar enseguida cualquier tipo de apoyo a la unidad nacional: "debemos señalar, con toda contundencia, que no apoyaremos al Gobierno de la República...".

Provoca el vaciamiento de la frase inscrita en el Senado: "La Patria es Primero".

En otra esfera de acción, encontramos a José Ramón Cossío, como una de las voces más críticas de la reforma constitucional para la elección del Poder Judicial de la Federación.

En su colaboración en la radio con Carmen Aristegui elabora argumentos jurídicos, políticos y personales para cuestionar en todos sus términos el proceso electoral en curso.

Está en su derecho y, además, es de los pocos que lo hace con experticia.

Sin embargo, joh, sorpresa! ¿¡vende cursos! a aspirantes a candidaturas para ser juzgadores.

Y no está solo, son varios los opositores al gobierno y a la reciente (aprobada y vigente) reforma

Alias Alito, el CEO del PRI, fue más listo que inteligente al desembarazarse de los cuadros más cualificados de su instituto político. Conserva a Rubén Moreira, cuya talla de calzado es de un número más grande que la del propio Alito, y quien ha sabido darle por su lado

para seguir a su lado



04/02/25

OPINIÓN



judicial que montaron un curso "propedéutico" para capacitar a aspirantes a candidatos a jueces y juezas, magistraturas y ministerios del poder judicial.

Éticamente se vale estar en contra (con o sin razón) de la elección directa de juzgadores.

También se vale estar a favor y apoyar este proceso complejo e inédito.

Lo que raya en la inmoralidad es criticar el proceso y capacitar (¡cobrando!) a aspirantes a contender por una plaza judicial.

El Instituto de Política y Gobernanza (que copia el nombre registrado de un Instituto académico de la Universidad Carlos III de Madrid), vendió en 5 mil pesos a cada aspirante a juez o magistrado el curso propedéutico denominado: "Proceso Electoral del Poder Judicial 2025.

Sistema Político-Electoral" impartido en 11 sesiones, de tres horas, por las que desfilaron ponentes con cierto perfil especializado y algo en común: ser críticos del proceso, pero dispuestos a capacitar (cobrando) a contendientes.

Por mencionar a las figuras similares a Cossío más conocidas, el curso lo abrió Arturo Núñez, exfuncionario priista, exgobernador perredista de Tabasco, inefable crítico del proceso judicial; lo acompañaron Roberto Wong, antiguo especialista en bases de datos electorales, vendedor de asesoría electoral a partir de servicios informáticos que explota comercialmente; Luis Farías, cercano a Dante Delgado y a Guadalupe Acosta, hijo del político neoleonés Luis M. Farías y hermano de la cabildera profesional María Emilia Farías; Federico Berrueto, encuestador socio de Liébano Sáenz; Irene Muñoz, periodista y comunicadora que trabajó para Miguel Ángel Mancera, en Redes Sociales Progresistas (se-

cretaria general) y en la campaña perdedora de Lía Limón para la alcaldía Álvaro Obregón.

José Ramón Cossío fue programado en la sesión del miércoles 29 de enero para hablar sobre el tema "Participación de la sociedad" en el curso cuyo objetivo es: "Proporcionar a los participantes un conocimiento integral y actualizado sobre el sistema político-electoral en México, enfocado en fortalecer las competencias de Jueces y Magistrados para enfrentar los retos actuales del nuevo modelo judicial, principalmente, la elección popular de quien aspire a integrar el Poder Judicial de la Federación".

¿En qué se parecen Alias Alito y el exministro Cossío? Comparten cierto grado de incoherencia, un déficit en su sistema de valores y un gran apego a ese Narciso que guía su actuación pública.

UN LIBRO, UN CONCIERTO, UN PODCAST

Libro: "Narcisismo en el siglo XXI" (Cebra) Marina Esborraz y Luciano Lutereau. A partir de experiencias clínicas y desde una lectura, freudiana, analizan el fenómeno del narcisismo en la actualidad.

Concierto: "Fire Aid LA" (Disney Chanel) Concierto benéfico para apoyar Los Ángeles tras los incendios que la devastaron. Desfilan por más de cinco horas artistas como Billie Eilish, Alanise Morrisette, Lady Gaga, Olivia Rodrigo, Katy Perry, Sting, Rod Stewart, Red Hot Chili Peppers, John Mayer, Earth, Wind & Fire, Joni Mitchell, Peso Pluma, Tate McRae y Gracie Abrams.

Podcast: "Un periódico de ayer" (La No Ficción) Seguimiento a noticias que desaparecen de los titulares, con consecuencias vigentes.

*@koldoherria koldoherria@hushmail.com





